

Im selben Jahr ließ Christoph ein neues Urbar erstellen mit der Feststellung der Fronpflicht für alle Bürger, die eine „Mähne“ besitzen. Ferner: Frevel, Unrecht, Strafen und Bußen gehören dem Herrn allein. Das Verbot des Truchsessens Christoph in der Stadt Mengen einzukaufen, war trotz des Einschreitens des Erzherzogs nicht aufgehoben worden und Christoph drohte mit enormen Strafen. „Wer etwas zu kaufen oder zu verkaufen hätte, solle dies nach Ennetach bringen“, wo er einen eigenen Markt gehalten (1583). Im folgenden Jahr schrieben Bürgermeister und Rat von Mengen wiederum an Erzherzog Friedrich „die dem Hause Österreich mit Leib, Blut und Gut verschriebene arme und hochbedrängte Bürgerschaft sei in einer schwierigen Lage, da die armen Handwerksleute ihrer Arbeit und Nahrung beraubt, Weib und Kinder in Hungersnöten und das Ende des täglich wachsenden Elends nicht abzusehen sei.“ Mengen fand Unterstützung durch die anderen Donaustädte und schließlich erließ der Erzherzog am 22. März 1584 den Befehl an Christoph „Gebot und Verbot der Comitien halber“ endlich aufzuheben. Der Ennetacher Bevölkerung ging es in dieser Zeit auch nicht viel besser, denn sie mussten natürlich in der Truchsessischen Mühle mahlen lassen und dafür gegenüber der früheren Zeit drei Mal so viel bezahlen. Die Abgaben wurden immer wieder hochgeschraubt, die Fronen immer häufiger verlangt und übertrieben, die Wiesen waren immer wieder u.a. durch die Schuld des Truchsessens überschwemmt und konnten nicht genutzt werden. Wer die Anordnungen des Truchsess nicht befolgte kam für mehrere Tage in Arrest usw.

Fortsetzung folgt.

Hermann Eisele, Stadtarchivar

FREIBAD & HALLENBAD MINGEN



Unsere Öffnungszeiten:

Mo.	09.00 – 20.00 Uhr
Di.	07.00 – 20.00 Uhr
Mi.	09.00 – 20.00 Uhr
Do.	07.00 – 20.00 Uhr
Fr.	09.00 – 20.00 Uhr
Sa.	09.00 – 20.00 Uhr
So.	07.00 – 20.00 Uhr

Wassergymnastik:

jeden Dienstag und Donnerstag
von 08.00 – 08.30 Uhr

Hitzeregulung:

Ist um 18.00 Uhr die Temperatur
im Schatten höher als 29° C, ist das
Freibad bis 21.00 Uhr geöffnet.

Schlechtwetterregelung:

Bei schlechtem Wetter schließt das
Freibad zwischen 13.00 und 17.00
Uhr.

Sommersauna im Hallenbad

So. 15.00 – 21.00 Uhr gemischt

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Ihr Bäderteam

Freibad 07572 / 607-460
Sauna 07572 / 607-455
www.freibad-mengen.de

STADTWERKE MINGEN



UNSERE ÖFFNUNGSZEITEN:

Montag - Freitag	08.00 - 12.00 Uhr
Donnerstag	14.00 - 18.00 Uhr

Telefon: 07572 607-205 | Telefax: 07572 607-750

Mittlere Str. 40 | stadtwerke@mengen.de | www.stadtwerke-mengen.de

energieagentur Sigmaringen

Außenstelle Mengen

Beratungstermine: am 3. Donnerstag im Monat
Nächster Termin: Donnerstag, 12. September 2019
Ort: Stadtwerke Mengen
Anmeldung: Tel. 07572/607-213

Gut beraten für die Zukunft

WIRTSCHAFTSFÖRDERUNG MINGEN

Mingens Innenstadt um weiteres Angebot gestärkt.

Praxiseröffnung „Lernberatung, Evolutionspädagogik und Coaching“. Tatjana Bühler berät und unterstützt in ihren neuen Räumlichkeiten in der Zeppelinstraße 91 insbesondere bei Konzentrationsmangel, Schlaflosigkeit oder Lernschwierigkeiten.

Mit dem Einzug in die bisherig leerstehenden Räumlichkeiten der Zeppelinstraße 91, erfüllt sich Tatjana Bühler einen persönlichen Traum: Die nun geschaffene Praxis für „Lernberatung, Evolutionspädagogik und Coaching“ ermöglicht ihr Menschen mit stressbedingten Blockaden noch umfangreicher zu betreuen. Mit Hilfe der Evolutionspädagogik kann dabei das eigene Verhalten besser verstanden, und situationsgerechte Lösungsansätze erarbeitet werden. Hinter dem Ansatz steckt die neurologische Erkenntnis, dass Stress das Denken blockieren kann und dadurch die persönliche Leistungsfähigkeit einschränkt. Ursachen gibt es hierbei viele: so reichen diese von Ängsten, Prüfungsängsten, Konzentrationsmängel, Leistungsdruck über Lernschwierigkeiten (Legasthenie und Dyskalkulie) bis hin zu Schlafstörungen, Überanstrengung und zwischenmenschlicher Spannung. Betroffen sind neben Kindern oftmals auch Erwachsene. Frau Bühler geht dabei methodisch vor, und unterstützt die Betroffenen ihre jeweiligen individuellen Blockaden aufzuspüren und diese zu lösen.

Mit den neuen Räumen freut sich Frau Tatjana Bühler über die Möglichkeit zur individuellen Terminvereinbarung. Kontakt- und nähere Informationen sind unter www.tatjana-buehler.de zu finden.

Die Stadtverwaltung sowie der Gewerbeverein Mengen freuen sich über das erweiterte Dienstleistungsangebot in Mengen. Wirtschaftsförderer Manuel Kern überbrachte Frau Bühler zur Eröffnung die besten Glückwünsche und überreichte eine Flasche Fuhrmannswein. Stadtverwaltung und Gewerbeverein wünschen einen guten Start und weiterhin viel Erfolg!



Wirtschaftsförderer Manuel Kern, Tatjana Bühler